

SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	Radio
<i>Jueves 26 de febrero de 2009</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	MR. Magazine Radio
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)

POLÍTICA

Por el momento el Instituto Electoral de Querétaro no tiene pensado implementar algún mecanismo de blindaje para evitar que el narcotráfico se filtre en las próximas campañas electorales del Estado, informó su presidenta **Cecilia Pérez Cepeda**, luego de sostener que en Querétaro no es tan sencillo que esto suceda. (EL)

Cuando menos el 50% de los 120 solicitantes al cargo de secretarios técnicos de consejos distritales y municipales, no aprobaron. Se requieren solamente 24, por lo que sí quedó cubierta la necesidad, señaló el presidente del Tribunal Superior de Justicia, **Jesús Garduño Salazar**, al entregar los resultados a la presidenta del Instituto Electoral de Querétaro, **Cecilia Pérez Cepeda**. (EL)

El trabajo del diputado federal **Francisco Domínguez Servién** ha sido importante para el grupo parlamentario del PAN y para Querétaro, pero también hay la claridad de que su petición de retirarse del cargo es por buscar nuevos retos como gobernar su tierra natal, dijo el diputado federal **Héctor Larios**, coordinador parlamentario del PAN en la cámara de diputados. (EL)

La reforma electoral de septiembre que establece que los consejeros del Instituto Federal Electoral perciban un salario igual al de los ministros de la corte no fue modificada, por lo cual lo incrementaron, problema del cual son corresponsables los legisladores federales, aseguró el líder de la bancada panista en la cámara de diputados, **Héctor Larios**. (EL)

Cabeza. Con la intención de esperar a que el PAN emita la convocatoria para las candidaturas, el diputado federal **Francisco Domínguez Servién** pidió licencia del cargo y aseguró que con esto no lleva ventajas sobre los próximos aspirantes. (EL)

Con respecto a la renuncia del diputado federal, **Francisco Domínguez Servién**, con la intención de ser alcalde, el secretario de gobierno, **Alfredo Botello Montes** dijo que es una

persona muy trabajadora y que lo ha demostrado como diputado federal y al frente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro. (EL)

La Secretaría de educación en el estado, **Guadalupe Murguía Gutiérrez** se limitó a decir que esperará a que salgan las convocatorias, para saber si registrará como candidata para la alcaldía queretana, ya que dijo, necesita ver los requisitos que se piden, las condiciones, cómo se dan los tiempos y las circunstancias, para tomar una decisión. (EL)

Entrevista. **Viviana Rodríguez Montes**, secretaria general del PAN estatal y desde ayer diputada federal, en sustitución de **Francisco Domínguez Servién**, comenta que tiene una responsabilidad muy importante y su principal reto es hacer un trabajo que beneficie a los ciudadanos, junto con el grupo parlamentario del PAN. Debe asumir su compromiso como es, organizarse con su familia y trabajar en lo que le toca. La secretaría general, de acuerdo a los estatutos, no impide que pueda asumir también la diputación, pero lo analizará con el presidente del partido. La comisión electoral estatal inició sus trabajos en enero y el sábado serán llamadas a instalar las municipales; hoy se notifica a las 9 comisiones que colaborarán con la comisión estatal que preside **Raymundo Gómez**. A raíz de la reforma de estatutos, se estableció la figura de la comisión nacional de elecciones, después fueron los estatales y posteriormente se lanzaron las municipales. La comisión estatal debe entrevistar a todas las comisiones municipales y distritales y ya se hizo. Habrá tres comisionados municipales y distritales, que llevarán el proceso. Afirma que no hay datos cargados, por los métodos que se van a utilizar. Lo que hay es muchos panistas interesados en contender y buenas opciones políticas para Querétaro. El partido ha demostrado históricamente que después de las internas salen unidos y con una buena propuesta política. Considera que Querétaro como estado y en sus municipios, las mujeres tienen mucho que aportar; es importante la visión de la mujer y el Estado está preparado para el gobierno de una mujer. Ayer estuvo en la comida de **Francisco Domínguez** con 20 diputados federales y reconoce el trabajo que ha hecho en favor de Querétaro, como en el caso de los apoyos para solucionar los problemas económicos de Universidad Autónoma de Querétaro. A quienes contienden para el proceso federal se les pide que renuncien al secreto bancario y se abran a una revisión. En lo local, el partido tomará también este tipo de acciones. (EL)

LEGISLATURA

Cabeza. Los integrantes e la comisión de administración y procuración de justicia de la LV Legislatura, aprobaron el código de procedimientos civiles y artículos reservados del código penal. (EL)

Se realizaron las entrevistas a los aspirantes a comisionado de la Comisión Estatal de Información Gubernamental en la mesa directiva de la LV Legislatura. Los interesados respondieron a las preguntas de los diputados durante 15 minutos cada uno. (EL)

Cabeza. Este miércoles la comisión de gobernación y administración en el Congreso local, entregó un reconocimiento a **Juan Carlos Cabrera Zaro**, originario de San Juan del Río por su tarea fotográfica, y por ser ejemplo de personas con capacidades diferentes. (MR)

SECCIONES

José Calzada Rovirosa comenta que a finales de la semana pasada visitó a artesanos de Tequisquiapan y plantas maquiladoras de ropa en Colón, donde dueños y trabajadores trabajan en condiciones muy difíciles por el aumento del dólar, lo que dificulta la exportación. Le pidieron acercarse a la Secretaría de economía y hoy se reúne en la dependencia para conocer los apoyos que ofrecen para ayudar a las empresas a comprar maquinaria, elevar su tecnología y enfrentar la competencia internacional. La economía que generan estas maquiladoras en la región es muy importante y prácticamente no hay más en la zona, por lo que hay que ayudarles. Las cifras económicas son muy preocupantes, con un 5% de desempleo, inflación de 6.5% y disminución de exportaciones en un 26%. Es delicado lo que mencionan los servicios de inteligencia de Estados Unidos, donde dicen que el presidente Calderón ha perdido el control en algunas zonas del país, por la corrupción y el narcotráfico. El grupo parlamentario del PRI se va a reunir para estudiar esto, pero es importante también que el problema es bilateral y así debe ser visto por **Barak Obama**. Por lo pronto es buena la detención de personas con 30 mdd, aparentemente pertenecientes a carteles mexicanos. En otro tema, comenta que el aumento que pretendían los consejeros electorales es ofensivo, por lo que celebra que se haya dado marcha atrás a la intentona. Respecto a la contienda del 2009, espera que sea de altura. Supo que pidió licencia **Francisco Domínguez** pero ojalá sea para un proceso en orden y respeto. El tope de 10 mdp para la campaña de gobernador, le parece suficiente. (EL)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Cabeza. 45 jóvenes se han acercado ya a la FECAPEQ para pedir apoyo a sus proyectos empresariales, por medio de los cuales se pretende crear esquemas innovadores que generen por lo menos, una nueva fuente de trabajo. (MR)

Cabeza. Siempre las grillas lastiman los procesos electorales, por lo que la COPARMEX, aunque tiene las puertas abiertas para los candidatos, pedirá respeto y propuestas objetivas, dijo el presidente de esta confederación, **Luís Mier**. (EL)

Cabeza. En riesgo entre el 15 y el 20% de las empresas que agrupa la COPARMEX en el estado, las cuales podrían afrontar paros técnicos que deriven en cierres, aseguró **Luís Mier**, presidente del organismo. (EL)

Cabeza. Ante la crisis, las empresas deben aprender a hacer más con menos, lo cual no es ninguna receta mágica, aseguró **Andrés Lerks**, conferencista ante empresarios de COPARMEX. (EL)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Como parte de la glosa del quinto informe de gobierno la Secretaría de educación **Guadalupe Murguía Gutiérrez** comentó que se han logrado importantes avances en el sector educativo. Dijo que se han tenido significativos avances en programas como Educación con calidez, ver bien para aprender mejor, ENLACE, prueba PISA e infraestructura como la construcción de la Universidad Nacional Aeronáutica de Querétaro. (EL)

Cabeza. La UAQ cada semestre otorga 2 mil 800 exenciones de pago a estudiantes de escasos recursos y 800 becas de PRONABE, como apoyo a los jóvenes que quieren seguir estudiando. (MR)

Cabeza. La Secretaría de Educación en el Estado informó que ante la crisis económica, es a nivel secundaria donde se registra un aumento en las preinscripciones, en una demanda del 8%. (MR)

Cabeza. El próximo 2 de marzo la Facultad de Ciencias Naturales llevará a cabo como parte de los festejos del bicentenario de Charles Darwin, el seminario “Darwin y el sexo salvaje”, en el auditorio de dicha Facultad. (MR)

SOCIEDAD

Cabeza. Mientras que la Secretaría de Planeación y Finanzas señaló que aun no se ha analizado de dónde saldrán los 45 mdp que se entregarán a los concesionarios del transporte público para modernizar el servicio, la Secretaría de gobierno refirió que podrían salir del fondo metropolitano. (MR)

En la misa que da inicio a la cuaresma de este año, el Obispo de Querétaro, **Mario de Gasperín** invitó a los fieles a moderar sus pasiones y a cumplir con las prácticas anuales de la cuaresma para vencer a Satanás, autor del mal. (EL)

Cabeza. Toda crisis económica y social tiene sus raíces en una crisis moral, dijo el Obispo **Mario de Gasperín**, en su mensaje a la ciudadanía al arrancar este miércoles la cuaresma. Señaló que es tiempo de enderezar el camino. (MR)

Cabeza. Al hablar sobre la participación de los católicos en la cuaresma, destacó que la mayor parte de la feligresía se acerca a la impartición de la ceniza, incluso aquellos que han olvidado la práctica de la misa dominical. (MR)

Cabeza. Incrementa el número de personas que acuden a confesarse a las iglesias, debido a una necesidad de ser escuchados, señala el vocero de la diócesis de Querétaro, **Saúl Ragoitia**. (MR)

En los últimos años ha bajado el flujo migratorio de centroamericanos que van a Estados Unidos, indicó la delegación del Instituto Nacional de Migración en Querétaro. En el 2005 se registraron 3 mil asegurados, mientras que en el 2008 solamente 500 indocumentados detenidos. (MR)

MUNICIPIOS

Cabeza. Gracias a los sistemas de información con que cuenta el municipio de Querétaro a través de Internet, las solicitudes han disminuido considerablemente, ya que en la actualidad únicamente se han registrado 90 en lo que va del 2009, aseguró el secretario de gobierno municipal, **Jorge Luis Alarcón Neve**. (EL)

Cabeza. El sistema DIF del municipio de El Marqués dio a conocer que el maltrato a menores se da principalmente en familias donde se presenta el consumo del alcohol y de las drogas. (MR)

Cabeza. Entregó la Secretaría de desarrollo humano de El Marqués, 522 becas a estudiantes, además de que se informó que en el mes de marzo se entregarán cerca de 200 apoyos a alumnos de educación básica. (MR)

Cabeza. En El Marqués se han recolectado más de 100 toneladas de tiliches, desde el arranque del programa, dice la Secretaría de administración. (MR)

ECOLOGÍA Y SALUD

El 50% de los jóvenes que escuchan música con un volumen superior a los 80 decibeles, ya cuentan con problemas auditivos, dijo la directora de la licenciatura de terapia, audición y lenguaje de la UVM, **Alejandra Landa Perea**. (MR)

AGRICULTURA

Cabeza. El sector ganadero enfrenta una crisis muy difícil, dice la Unión Ganadera Regional de Querétaro, al destacar que las organizaciones lecheras se encuentran en diálogo con el gobierno federal para que se les otorgue un subsidio de 500 mdp, y con esto evitar que aumente un peso el precio de la leche. (MR)

Cabeza. Lecheros de todo el país realizarán un recorrido por todo México, en marzo, para exigir a las autoridades, verdaderas políticas en el sector y establecer un tiempo de garantía que sea justo, además de que venderán leche en centros comerciales, donde indicarán la diferencia entre la leche y las fórmulas lácteas, aseguró **Álvaro González Muñoz**, presidente del Frente nacional de productores y consumidores de leche. (EL)

LABORAL

Hoy habrá recuento entre los 2 sindicatos de los trabajadores del municipio de San Juan del Río. Ya van 3 ocasiones en que se ha querido hacer y no se ha podido. Se hará en las instalaciones del Tribunal de Conciliación y Arbitraje aquí en Querétaro y habrá vigilancia policial. (MR)

El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, **Raúl Iturralde Olvera** ofreció tanto al STEUAQ como al SUPAUAQ, un aumento salarial directo del 5.5% para evitar que estalle la huelga este año; un incremento superior al parámetro sugerido por la SEP a nivel nacional. (EL)

Ofrece la UAQ al SUPAUAQ, un incremento del 5.5% directo al salario y 1.25 en prestaciones. En tanto que al STEUAQ, además del 5.5% de incremento, se le ofrece una bolsa de 360 mil pesos para estímulos a la carrera administrativa. (MR)

De no haber acuerdo entre los sindicatos de la Universidad y la máxima casa de estudios en el incremento salarial y se estalle la huelga el próximo 2 de marzo, 25 mil estudiantes y 2 mil profesores se verían afectados, señaló el rector de la UAQ, **Raúl Iturralde Olvera**. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Familiares de la señora **Jacinta Francisco Marcial**, detenida en el año 2006, por supuestamente secuestrar a agentes federales, apoyados por el centro de Derechos Humanos Agustín Pro Juárez y el Centro de Derechos Humanos Fray Jacobo Daciano, piden a la autoridad revisar el caso y no simular trabajo, además de que con injusticias como estas, no se ve la protección a pueblos indígenas que dice el gobierno, aseguró su esposo, **Guillermo Francisco Prisciliano**. (EL)

Pide el Centro de derechos humanos Miguel Agustín Pro Juárez, que se libere a la indígena **Jacinta Francisco Marcial**, acusada y condenada a 21 años de prisión por el *secuestro de 3 agentes de la AFI*, en la comunidad de Santiago Mezquititlan en Amealco. (MR)

Comunicado. La PGR dice que se sentenció a 21 años de prisión, así como 2 mil días de salario mínimo de multa, que equivalen a 91 mil 620 pesos, en contra de **Jacinta Francisco Marcial, Alberta Alcántara Juan y Teresa González Cornelio**, por su responsabilidad en el delito de privación ilegal de la libertad, delitos contra servidores públicos y contra la salud por posesión de cocaína. (MR)

Un grupo de agentes de Temascalcingo en el Estado de México, acudieron a atender un conflicto familiar, pero fueron desarmados. Los responsables huyeron rumbo a Amealco y en la comunidad de picacho fueron ubicados, donde se defendieron disparando a los policías municipales, con lo cual hirieron a dos elementos. (EL)

Alfredo Botello Montes, secretario de gobierno en el Estado indicó que en el caso del presunto narco laboratorio que se encuentra en el Rancho Santa María, en las inmediaciones del municipio de Tolimán, lo está investigando el ministerio público federal y sólo se puede esperar los resultados. (EL)

Cabeza. La administración estatal está empeñada en que no se asiente el crimen organizado en la entidad, esto lo destaca la Secretaría de gobierno al hablar sobre el narco laboratorio descubierto en Tolimán. (MR)
